










I N F O R M E Q U E R I N D E EL SR. LIC. ALFONSO LASTRAS 
R A M I R E Z , R E C T O R D E L A U N I V E R S I D A D A U T O N O M A 
DE SAN L U I S P O T O S I , A N T E EL H O N O R A B L E CONSEJO 
D I R E C T I V O U N I V E R S I T A R I O SOBRE E L ESTADO Q U E 

G U A R D A LA I N S T I T U C I O N D U R A N T E 1989-1990 

Honorables miembros del Consejo Directivo 
Universitario: 

A fin de dar cumplimiento a lo establecido por el estatuto or-
gánico consignado en su articulo 40, fracción VII, presento a la 
consideración de los honorables miembros del Consejo Directivo 
Universitario el informe de las actividades realizadas durante el 
período 1989-1990 en los ámbitos de la docencia, investigación y 
extensión de la cultura, he propiciado que en la Universidad Autó-
noma de San Luis Potosí cristalicen: Conceptos, percepciones, sen-
timientos, conocimientos, ideales, proyectos e imaginaciones de las 
personas que la conforman, logrando así una síntesis totalizadora 
de la cultura. 

Este ha sido un año más de quehacer universitario que reseña-
rá la historia como aquel en el que se han alcanzado las metas pro-
puestas que al inicio de mi gestión afirmé: "Hacer que la comuni-
dad universitaria conviviera armónicamente, aplicándose cada 
quien a su propia responsabilidad. Así como también al ejercicio 
incólume de su derecho para representarse gremialmente y para 
reclamar mejores niveles de vida". 
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Martínez and Jesús Urias; presentado en XI Slafes, Cara-
cas, Venezuela. 

Ind International Workshop on the magnetic properties of 
low dimentional systems. 

Third International Meeting on Quasicrystals and Incom-
mensurate Structures, Hacienda de Vistahermosa, More-
los. 

Aniversay Adriático research conference on "Quasicrys-
tals", Trieste, Italia. 

XXXII Congreso Nacional de Investigación en Física, ce-
lebrado en León, Gto. 

En lo referente a publicaciones se han realizado varias en las 
que destacan: 

"Modelo de Cuasicristales" J .M. Cabrera Trujillo, F. Mejía 
Lira, J .L. Morán López. 

— Estados electrónicos en Sistemas Amorfos. 

— Structural Disorder at low densities. 

— Estructura Electrónica de Aleaciones Binarias. 

— Statiscal Sampling Aproach to the electronic theory of 
multicomponent alloys. 

— Solid States Comunication Received 1990 by A.A. Mara-
dudin. 

— Se organizaron los festejos del XXXIV aniversario de la 
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Facultad de Ciencias. Se tuvo como visitante distinguido al 
M. en C. Guillermo Calises, de la Universidad de Estocol-
mo, Suecia. 

FACULTAD DE CIENCIAS QUIMICAS 

Se organizaron y efectuaron los siguientes seminarios y cursos 
de actualización para el personal académico de esta facultad: 

— Química de Carbonillos. 

Evaluación del aprendizaje. 

— Química Orgánica. 

— Introducción al Quick-Basic. 

Introducción al Wordstar. 

Con una serie de conferencias se participó en la elaboración de 
la III Semana de Ciencias Químicas. 

Se organizó un foro abierto con el tema "Desarrollo Profe-
sional del Ingeniero en Alimentos" en donde participaron estu-
diantes, egresados, profesionales e industriales. 

Se ha impulsado la integración de las academias de las dife-
rentes áreas que se imparten, las cuales están actualizando los 
programas y laboratorios de las materias y proponiendo alternati-
vas para el aprovechamiento de los alumnos. 

Se amplió el convenio de intercambio entre la U.A.S.L.P. y la 
UNAM y a través de éste se efectuaron cursos y conferencias en la 
ciudad de México. 
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El personal del CIEP impartió curso de actualización a ca-
tedráticos de la Facultad de Ciencias Químicas. 

Se tienen 45 proyectos de investigación distinguiéndose las si-
guientes líneas: 

— Ingeniería Química. 

— Ingeniería Ambiental. 

— Ciencia e Ingeniería de Alimentos. 

— Biotecnología. 

— Enología. 

— Ciencias Biológicas 

— Química. 

— Química Analítica. 

— Farmacia. 

Se obtuvo Financiamiento para la investigación por un total de 
$291'400,000.00 a través de las siguientes instituciones: 

Secretaría de Educación Pública (DGICSA/SEP), Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología, Instituto Mexicano de 
Tecnología del agua, Fondo de Apoyo a la Investigación (FAI) de 
la U.A.S.L.P. , finalmente, un 8% se financió mediante los servi-
cios de asesoría. 

El Centro de Investigación y Estudios de Postgrado (CIÉP), 
participa como uno de los integrantes del programa del postgrado 
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en alimentos del centro de la República (PROPAC). En ese progra-
ma nuestro personal impartió dos cursos en la Universidad de 
Querétaro. 

El CIEP ha incrementado sus servicios de asesoría a las empre-
sas locales, en el aspecto de análisis físico-químicos y microbiológi-
cos de substancia como: Alimentos, Minerales y Aguas. 

Con variadas conferencias y de interés general se llevó a cabo 
el tercer seminario interno del CIEP; se ha participado con traba-
jos en diferentes congresos de los que se enumeran algunos de ellos. 

XX Congreso Nacional de la Asociación de Tecnólogos en 

alimentos de México (ATAM). 

— Congreso del Instituto of Food Technology. 

IV Coloquio de termodinámica. 

XX y XXI Congresos Nacionales de Microbiología. 

Congreso Nacional de Química Clínica y Expolab. 

Así mismo se ha participado en congresos internacionales. 

Los resultados de las investigaciones dieron origen a sus publi-
caciones a nivel nacional e internacional. 

La facultad de Ciencias Químicas brinda una serie de servicios 
al público y a la industria en general. Entre estos se pueden men-
cionar análisis de aguas, análisis de muestras y análisis bromatoló-
gicos, así mismo se han impart ido pláticas y conferencias de las 
carreras a los alumnos de las preparatorias incorporadas. 
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FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION 

En el período que comprende este informe, la facultad de 
Contaduría y Administración, organizó los siguientes eventos aca-
démicos. 

4a. semana de la Contaduría Pública, con las conferen-
cias: 
"Anfeca, Logros y Objetivos". 
"La informática orientada a la Contaduría Pública". 
"Perfil del Contador Público ante el reto de la informá-
tica". 

4a. semana de la Administración con el tema "Escenario 
de la Administración, sus estrategias, retos y oportunida-
des en la década de los 90's", y en la cual se presentaron los 
siguientes ciclos de conferencias. 

"Desafíos de la economía mexicana, análisis, perspectivas 
e implificaciones, futuro del desarrollo económico". 

"Problemas del desarrollo organizacional en la Empresa 
Tremac de Querétaro". 

"Comercio Internacional". 

"Círculos de Calidad". 

"Planeación Estratégica Financiera". 

4a. semana de la Administración Pública con el tema 
"Descentralización de la Administración Pública", y 
dentro de la cual se sustentaron las conferencias: "Ventajas 
y Desventajas de la Descentralización Administrativa"; e 
"Impacto de las Políticas de la Descentralización en el ám-
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bito Económico". "Impacto de las políticas de la des-
centralización en el ámbito social". 

En dichas conferencias participaron académicos de la UNAM, 
delegados de Secretarías de Estado y secretarios de Gobierno Esta-
tal. 

Se iniciaron dos nuevos programas: La especialidad en Finan-
zas y la especialidad en Finanzas Públicas, los cuales buscan atender 
la demanda en áreas de formación estratégicas para el desarrollo 
del país. 

Se asistió a la XXX Asamblea Nacional de la Asociación Na-
cional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración 
(ANFECA), celebrada en Mérida, Yuc., con el tema central "Im-
portancia y Aplicación Presente y Futura de la Informática en la 
Contaduría y Administración". 

La facultad de Contaduría y Administración es la Dirección 
Regional de la Zona III de la ANFECA, y ha participado en las 
reuniones del Consejo Nacional Directivo del Consejo Nacional Di-
rectivo en esta ciudad; así mismo ha part icipado en coloquios y 
capítulos organizados por ANFECA. 

Se establecieron relaciones con otras instituciones, con las 
cuales se intercambiaron impresiones sobre la licenciatura de Ad-
ministración Agropecuaria. 

En la búsqueda de la excelencia académica se establecieron los 
siguientes convenios: 

— Convenio de intercambio y apoyo académico con el Insti-
tuto Nacional de Administración Pública, para la imparti-
ción de la especialidad en Finanzas Públicas; con motivo 
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de este convenio el Lic. Raúl Salinas Lozano, presidente 
del I .N.A.P. y altos funcionarios de este Instituto estuvie-
ron en esta universidad, para la firma del convenio. 

Se firmó el proyecto de colaboración con la Universidad de 
Québec, en Chicoutimi, orientado a recibir apoyos en el 
área de gestión de pequeñas y medianas empresas de la 
Maestría en Administración. 

Establecimiento de un convenio con la División de Estudios 
de Postgrado de la facultad de Contaduría y Administra-
ción de la UNAM, para recibir apoyos con conferencistas y 
algunos profesores para la impartición de la especialidad 
en Finanzas. 

— Se Firmó un proyecto con la Universidad de Québec en 
Montreal con objeto de realizar intercambios futuros de 
profesores y alumnos, así como recibir apoyo para el área 
de negocios internacionales en la maestría en Administra-
ción. 

Firma del Convenio de Investigación con la Dirección Ge 
neral del Fideicomiso, Fondo Ganadero de Banrural y 
nuestra universidad. 

— Firma de los convenios con Industriales Potosinos, A. C. y 
el Centro Empresarial de San Luis Potosí, con esta facul-
tad. 

Se han cubierto tres etapas de la evaluación curricular pro-
puesta en el plan de desarrollo académico de la facultad de 
Contaduría y Administración. 

El Lic. Francisco Gil Díaz, subsecretario de Ingresos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público impartió la conferencia: 
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"La Modernización del Sistema Tributar io Mexicano", la cual per-
mitió un mayor acercamiento con funcionarios públicos, empresa-
rios y profesionistas de la localidad. Se elaboró el proyecto "Forta-
lecimiento de la Investigación de la Facultad de Contaduría y Ad 
ministración en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí", pa 
ra obtener apoyos de diversas instancias; hasta ahora el F.A.I. de la 
U.A.S.L.P. , apoyó con fondos para la adquisición de una micro-
computadora para el servicio de los investigadores; y para los pro-
yectos: "Modernización Industrial en el Centro del País", y "Eva-
luación del impacto de la descentralización en Aguascalientes, San 
Luis Potosí y Zacatecas". 

Se ha part icipado con ponencias en diversos foros a nivel na-
cional e internacional. Así mismo en seminarios, conferencias, cur-
sos, simposiums, reuniones y congresos. 

Se realizaron publicaciones de artículos, revistas, boletines, 
folletos y libros, de los que destaca "Desafíos de la Economía Mexi-
cana" del Lic. José Antonio Loyola Alarcón, M.A. profesor de la 
facultad y de la División de Estudios de Postgrado. 

Se organizaron y se llevaron a cabo los siguientes cursos: 

Programática aplicada; Reformas Fiscales 1990; Actuali-
zación Fiscal y el Curso superior de actualización en Admi-
nistración. 

FACULTAD DE DERECHO 

Durante el presente período la facultad de Derecho ha realiza-
do y participado en diferentes eventos académicos, de los que des-
tacan los siguientes: 

— Conferencia sobre Política Exterior; Ciclo de conferencias 
y películas con motivo del Bicentenario de la Revolución 
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Francesa; Presentación del Libro "Bases de Política Fiscal 
y Derecho"; Curso de Actualización de las Ciencias Pena-
les; Conferencia con motivo del homenaje a Ramón López 
Velarde; Ciclo de Conferencias "Naciones Unidas: 44 años 
de Búsqueda de la Paz"; Curso de actualización de De-
recho Familiar; Conferencias sobre la Nueva Ley del Tra-
bajo y la Constitución; Ciclo de conferencias en homenaje 
a Do^ Rafael Nieto; Conferencia "La Medicina Forense en 
Cuba"; Conferencia magistral del Dr. Ignacio Burgoa 
Orihuela sobre "El Derecho de Amparo". 

El Instituto de Investigaciones Jurídicas dependiente de esta 
facultad ha continuado t rabajando en forma ininterrumpida en in-
vestigaciones, de las que se mencionan las siguientes: 

"Teoría General de las Obligaciones". 

"Fundamentos Constitucionales de la Tributación". 

"Efectos del Libre Comercio en México". 

"La Sujeción a Bases Especiales de la Tributación". 

"Recopilación de Información Bibliográfica para la Confec-
ción de apuntes de Derecho Consti 'ucional". 

"Situación Social y Jurídica de las personas de la Tercera 
Edad". 

Estas investigaciones son de interés para los profesionistas de 
esta disciplina y el público en general. 

Se han publicado las investigaciones que realiza el Instituto 
con la finalidad de difundirlas entre los maestros e investigadores. 
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FACULTAD DE ECONOMIA 

Esta facultad ha desarrollado actividades relevantes acordes a 
su Plan de Desarrollo Académico, teniendo como principal objeti-
vo la superación académica de sus alumnos, ello en beneficio del 
mejoramiento del proceso económico del país. 

Como acciones específicas más importantes cabe destacar las 
siguientes: 

Revisión curricular de la licenciatura en Economía; Revi 
sión curricular de la licenciatura en Comercio Exterior; 
Reglamento interno de la facultad; Reglamento interno de 
evaluación de exámenes; Programa de formación de pro-
fesores. 

Como apoyo a los trabajos de revisión curricular se han efec-
tuado los siguientes eventos académicos: 

— Historia del Comercio Exterior. 

Naturaleza y sociedad en la Huasteca Potosina. 

— Deuda externa y perspectivas; Formulación de los Censos; 
Población y desarrollo en México; Uso de la Biblioteca co-
mo complemento de la enseñanza; Alternativa al Proyecto 
Económico del Estado; Requisitos para importar y expor-
tar; Cambios recientes en la economía mundial y la reper-
cusión en México y Latinoamérica. 

Para la actualización y capacitación del personal académico se 
ha participado en: 

— Foro sobre la consulta popular, sobre el uso del agua y la 
modernización del campo; Seminarios sobre grupos opera-
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tivos promovidos por la Universidad Autónoma de Queré-
taro; Segundo coloquio sobre la restauración, productivi-
dad y reorganización social, organizada por el Centro de 
investigaciones históricas de la facultad de Economía y 
Sociología de Jalapa y E.C.I.E.S.A.S. del Golfo; Curso-
taller sobre metodología de la investigación en el área de 
Salud, organizada por la escuela de Enfermería; Reunión 
preparatoria del Congreso Nacional sobre la enseñanza de 
la Ciencia Económica, celebrada en los Mochis, Sin., orga-
nizada por el Colegio Nacional de Economistas. 

Para apoyo de la carrera de Comercio Exterior se ha visitado 
la Escuela Nacional Aduanera, la cual ha puesto a nuestra disposi-
ción su plan de estudios; así mismo se han visitado otras institu-
ciones con la finalidad de intercambiar experiencias con los planes 
de estudios de la Licenciatura en Economía. 

Se ha atendido la orientación vocacional a través de pláticas 
en diferentes preparatorias incorporadas a nuestra institución, im-
partidas por maestros de la facultad. 

FACULTAD DE INGENIERIA 

Las actividades más importantes que han tenido lugar eñ la 
facultad de Ingeniería, en lo que a docencia, investigación y exten-
sión se refiere, destacan las siguientes: 

7a. Reunión Nacional para la Enseñanza de Ingeniería Sa-
nitaria Ambiental, con la participación de 11 universida-
des del país; Semana de Ingeniería con énfasis en las 3 
áreas de la facultad, que son: Metalurgia, Ciencias de la 
Tierra y Agrogeodésica; Curso Internacional "Procedencia 
de sistemas de depósitos terrígenos y cuencas sedimenta-
rias"; impartido por el Dr. Paul Edwin Potter de la univérsi-
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dad de Cincinnati, Ohio; Curso internacional sobre 
Geohidrología, con la participación de la Escuela de Minas 
de París, la Universidad de Waterloo en Canadá, la Uni-
versidad de Gesamthochschule Paderborn en Alemania, el 
Instituto de Geofísica de la UNAM y la Universidad Autó-
noma de Nuevo León; Curso sobre el diseño de un planta 
de tratamiento para aguas residuales; Seminario de 
Ingeniería Civil con personal de la Secretaría de Comuni-
caciones y Transportes; Curso de computación para supe-
rintendentes de maquinar ia de la Secretaría de Comunica-
ciones y Transportes, con la participación de 24 superin-
tendentes de diversas entidades de la República Mexicana. 

l a . Reunión Internacional sobre Ingeniería en Energía y 
Recursos Energéticos, con la participación de las universi-
dades de Roma, Italia; de Sevilla, España y de Berkley, 
Cal., así como de 8 universidades nacionales. 

Se iniciaron dos nuevos postgrados en la facultad de 
Ingeniería, que son: 

La Maestría en Planeación y Sistemas y la especialidad en 
Ingeniería de Sistemas. 

Para apoyar las actividades de docencia se pusieron en opera-
ción los nuevos laboratorios de la carrera de Ingeniero Agroin-
dustrial y éstos son: Ingeniería de los Alimentos, Control de Cali-
dad y Procesos no Alimentarios Pecuarios. 

Se realizó un seminario sobre procesos metalúrgicos, dentro 
del convenio que se tiene con la Industrial Minera México. 

Se impartió el seminario de Vulcanología ofrecido por el Dr. 
Ideo Takeda, de Jica, Agencia de Cooperación Internacional del 
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Japón, de acuerdo al convenio que se tiene signado con dicha de-
pendencia. 

Se entregó el informe final de la investigación de la vialidad 
del uso del agua, por parte de la industria potosina. Esto dentro del 
convenio IPAC-CANACINTRA FACULTAD DE INGENIERIA. 

Se entregó el informe Final de polarización inducida para la 
determinación de áreas con posibilidades de contener minerales de 
rendimiento económico para la compañía Real de Angeles, A. C. 
de C. V. 

Se recibieron en donativo, motores y partes automotrices por 
VW Potosina con un valor de $70'000,000.00; un equipo de Rayos 
X EXAC-5000 con un valor de $90,000.00 dólares, dicho equipo 
fue donado por MEXI-ESTAÑO, S. A. de C.V. 

Se terminó la instalación de la segunda parte del laboratorio 
de computación aplicada del área de Ingeniería Civil, con una in-
versión de $100'000,000.00, generada por el patronato de ex-
alumnos de esa área. 

Fue entregada a esta facultad la primera etapa del estaciona-
miento y remodelación de la fachada del edificio, dicha construc-
ción fue realizada y financiada por la Junta Estatal de Caminos con 
una inversión de 5200,000,000.00. 

Se realizaron dos cursos con la participación de la asociación 
de ex-alumnos de esta facultad habiéndose obtenido una utilidad 
de S12'000,000.00, los cuales serán utilizados para la adquisición 
de materiales y equipo del laboratorio de la facultad. 

El Centro de Cálculo y el depar tamento de Educación Conti-
nua. ofrecieron a maestros, alumnos y público en general cursos de 
computación en diferentes niveles de aplicación. 
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Se concluyó el proyecto para la creación de una red de comu-
nicación con Industriales Potosinos, A.C. y la Universidad, que 
tiene como finalidad la de crear un servicio de información y con 
análisis a otros servicios similares, a nivel nacional e internacional. 

FACULTAD DE MEDICINA 

De los eventos académicos que se llevaron a cabo destacan por 
su importancia los siguientes: 

Conferencias sobre terapia general; Cursos de actualiza-
ción en Otorrinolaringología; Curso sobre manejo integral 
del politraumatizado; Simposium sobre actualidades mé-
dicas; XVI Jornada anual de Oncología; Curso interameri-
cano de Antimicrobianos; Simposium "Ansiedad y Depre-
sión"; Simposium sobre mecanismos inmunopatológicos; 
Curso de actualización en gastroenterología; XVI Congre-
so Nacional de Cardiología; VIII Congreso Nacional de 
Inmunología; Simposium sobre mecanismos inmunopato-
génicos de las enfermedades reumáticas; Simposium sobre 
avances terapéuticos en hiperprolactinemia; Curso "Ac-
tualización en Neurología" y las Primeras Jornadas Médi-
cas sobre Imagenología. 

Durante el presente período, distintos maestros de esta facul-
tad fueron distinguidos con reconocimientos académicos o elegidos 
para desempeñar cargos de carácter nacional e internacional. 

Se ha continuado con la revisión curricular de la facultad, so-
licitando la participación de personal de tecnología educativa de la 
propia facultad, con los jefes de depar tamento y asesorados por 
personal de la Secretaría Académica y el Instituto de Ciencias Edu-
cativas de nuestra universidad. 

Maestros de esta facultad han asistido como ponentes o a pre-
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Agronomía, en la Feria Nacional Potosina en donde le fueron otor-
gados diferentes premios. 

El personal académico de esta escuela ha participado en varios 
eventos con interesantes trabajos de relevancia para el sector agro-
pecuario; se citan los siguientes: 

XXIV Congreso Nacional de Entomología; XVI Congreso 
Nacional de Fitopatología; X Congreso Nacional de la So-
ciedad Mexicana de la Ciencia de la Maleza; III Congreso 
Nacional de Horticultura Somech en Oaxtepec, Mor.; 
XXII Congreso Nacional de la Ciencia del Suelo; Reunión 
Regional de Escuelas de Agricultura organizada por la 
S.A.R.H y la II Reunión de Consulta para el Programa 
Regional Agropecuario. 

El personal académico ha impartido conferencias sobre la 
carrera de Agronomía a diferentes instituciones de educación de 
nivel medio superior. 

ESCUELA DE ENFERMERIA 

Las actividades de esta escuela han tenido como marco de re-
ferencia el "Plan General de Desarrollo Institucional 1988-1992", 
del que se están implementando programas. 

Del programa de desarrollo curricular y superación académi-
ca, se derivó la especialidad "Docencia e investigación en el área de 
Enfermería". 

Sobre el programa de evaluación y rediseño curricular se está 
en la etapa de generación de propuestas y ensayos de los docentes 
que cursan la especialidad de docencia e investigación. 
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Respecto al programa de desarrollo académico e informativo 
se organizaron, con el apoyo de la Fac. de Contaduría y Admi-
nistración, dos cursos de informática aplicada. Dentro de este 
programa y en lo que se refiere al proyecto de reestructuración or-
ganizativa y funcional se han redefinido las funciones de los dife-
rentes puestos administrativos. 

En cuanto al programa de desarrollo de acciones de extensión 
en el que se incluyó la evaluación del proyecto DESICA (Desarrollo 
Integral del Campesino), se continúa el t rabajo en conjunto con las 
escuelas de Agronomía, Estomatología y Unidad del Habitat . 

Se han realizado actividades relevantes que a continuación se 
mencionan: 

Incremento de la cobertura de atención médica en coordina-
ción con la Secretaría de Salud; atención a niños de 0-5 años en co-
ordinación con el organismo de desarrollo integral del mexicano 
indígena; la investigación sobre el estado nutricional de 706 niños 
del municipio de Mexquitic de Carmona que efectuó el equipo de 
Licenciadas en Enfermería, en servicio en esa comunidad: capaci-
tación a ejidatarios en técnicas de apicultura para favorecer su 
autodesarrollo económico; capacitación a familias para el cultivo 
de huertas familiares. 

También como parte del programa y en lo referente al proyec-
to Docencia Servicio, mejoramiento de campos clínicos, estableció 
un convenio con el Hospital Central "Dr. Ignacio Morones Prieto", 
con el fin de optimizar los recursos físicos y humanos de ambas ins-
tituciones. Con objeto de reforzar e incrementar la preparación 
tanto de los alumnos como de los profesores, se promovieron los si-
guientes eventos: 

Curso propedéutico de Anatomía y Fisiología, Matemáti-
cas Básicas y Química para los alumnos de la carrera: Cur-

- 2 9 



so taller sobre "Metodología de la Atención de 
Enfermería"; Cursos de formación y actualización de do-
centes; dentro de este rubro cabe destacar la asistencia y 
participación de profesores; el Congreso de Perinatología 
sobre atención Obstétrica de Riesgo, efectuado en la 
ciudad de México; la reunión Nacional de Pediatría y 
Enfermería Pediátrica, que se llevó a cabo en la ciudad 
de México; la XI reunión Nacional de Licenciados en 
Enfermería, con sede en la escuela de Enfermería de la 
Universidad Autónoma de Tabasco; la asistencia al curso 
"Desarrollo de la Comunidad" en la Universidad Nacional 
Autónoma de México; ocho cursos de Planificación Fami 
liar a maestros y alumnos de la escuela. 

En investigación la planta docente ha participado en activida-
des como: 

Una conferencia magistral a cargo de la Dra. Susan Pick 
de Weiss con el tema "importancia de la enseñanza de la 
investigación a nivel licenciatura: algunas experiencia1-" 

Curso-Taller sobre "Metodología de la investigación en el 
área de la Salud", sustentado por el Dr. en Sociología Raúl 
Rojas Soriano, catedrático de la UNAM. A este curso asis-
tieron 45 profesionales de las áreas de Servicio y Docencia. 

Presentación del t rabajo de investigación "Factores que 
influyen en la integración Docencia-Servicio: algunas con-
sideraciones entre la escuela de Enfermería de la 
U.A.S.L.P. , y el ISSSTE", en el V Congreso Nacional de 
Investigación de Estudiantes de Enfermería, con sede en la 
escuela de Enfermería de la Universidad Autónoma de Si-
naloa. 

Participación en seis reuniones de asamblea y en la 
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Reunión Nacional de la Federación Nacional de Faculta-
des y Escuelas de Enfermería, A. C., en la ciudad de Cela-
ya, Gto. 

ESCUELA DE ESTOMATOLOGIA 

En el período que se informa la escuela de Estomatología ha 
participado en diferentes eventos académicos de los que cito los si-
guientes: 

Reunión Nacional de la Asociación Mexicana de Escuelas 
y Facultades de Odontología, con el tema "Programas Na 
cionales de apoyo a la Docencia". 

Curso sobre Prostodoncia total y sobre dentaduras. 

Curso magno sobre Odontología Integral, con la partici-
pación de once conferencistas de prestigio nacional. 

Dentro del programa "Desarrollo Integral del Campesino" 
(DESICA), se atendieron a varias comunidades del municipio de 
Mexquitic de Carmona, realizando actividades consistentes en 
atención a pacientes, así como pláticas sobre educación para la sa-
lud bucal. 

En el área urbana y suburbana se proporcionaron pláticas y se 
examinaron a niños de: jardín de niños, primaria, y jóvenes de se-
cundaria, bachillerato y de normal, atendiendo un total de 2297 
escolares. 

Se prestó servicio al público en las clínicas de la escuela y en la 
clínica periférica Morelos, en donde se atendieron a 6600 pacien-
tes. 
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En el renglón de investigación se han publicado los siguientes 
trabajos: 

Evaluación cefalométrica de pacientes con fisura nasopa-
latina de diferentes edades. 

— Determinación de Fluor en San Luis Potosí. 

El efecto del Debrisan en la cicatrización de las heridas 
quirúrgicas periodentales. 

Azul de Toluidina en diagnóstico temprano de cáncer bu-
cal. 

Investigación sobre "alteraciones congénitas en niños de la 
población mexicana". 

En sesión del H. Consejo Directivo Universitario se aprobó la 
creación de la especialidad en Odontopediatr ía. 

Con una serie de eventos académicos, culturales, sociales y de-
portivos se realizó "La Primera Semana de Estomatología". 

ESCUELA DEL HABITAT 

En lo que se refiere a la docencia, se llevó a cabo la reunión 
curricular de las cuatro carreras, se elaboró el anteproyecto del 
Reglamento Interno, se impartieron cursos de formación docente 
destacando el de "Teoría y práctica en la Educación Visual'" se en-
vió a los alumnos a participar en los siguientes concursos: 

Concurso de estudiantes de Arquitectura de la Asociación 
de Instituciones de la Enseñanza de la Arquitectura de la 
República Mexicana, celebrado en la Universidad Autó-
noma de Nuevo León. 
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Concurso de la Unión Internacional de Arquitectos, con 
sede en Montreal, Canadá, con el tema: "Viviendas Ac-
tuales: una creación entre la Memoria y la Anticipación". 

— Concurso Riva Royal Institute of British Architects con se-
de en Londres, Inglaterra, el tema: Tea t ro "Un Lugar pa-
ra Todos". 

Se realizó la VI semana del Habitat destacando la vinculación 
del diseño con los aspectos ecológicos. 

Se realizan relevantes investigaciones en las que destacan: 

Elementos prefabricados para la autoconstrucción; Análi-
sis de cascarones y estructuras espaciales de Barras por 
Interferometría Holográfica y transductores de fibras ópti-
cas; Substitución de materiales de importación para el 
análisis y optimización de elementos estructurales en el 
método de fotoelasticidad. 

La Escuela del Habitat ha participado en los programas de 
DESICA, br indando apoyo a la comunidad ejidal del municipio 
Mexquitic de Carmona. 

Diseño del centro de rehabilitación del paralítico cerebral, 
dentro del programa APAC. 

ESCUELA DE PSICOLOGIA 

Las actividades ordinarias del curriculum de la escuela de 
Psicología se realizan en los centros de prácticas profesionales: 
"Centro de Rehabilitación Conductual", clínica "Julián Carrillo" y 
"Manuel José Othón", centro educativo "País de las Maravillas" y 
en el plantel de formación teórico-metodológica, a través de las di-
ferentes materias tal como se establece en el plan de estudios de la 
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carrera. Como acciones de apoyo de la docencia se realizaron even-
tos dirigidos a la formación disciplinaria e investigación para pro-
fesores. 

En el auditorio de la escuela, y la coordinación de investiga-
ción, se organizó el ciclo de conferencias para la difusión de los 
proyectos que son realizados por los maestros de la escuela, de los 
que destacan: 

Seguimiento de Egresados: "Escuela de Psicología; 
Influencia de la cultura en el pensamiento y aprendizaje; 
Uso del paradigma de transferencia en niños con proble-
mas auditivos". 

El pasado mes de agosto inició sus actividades académicas el 
área laboral, que fue aprobada por acuerdo del Consejo Directivo 
Universitario. 

En octubre de 1989 inició sus actividades el posgrado en Edu-
cación Especial Infantil, mismo que fue aprobado por el Consejo 
Directivo Universitario. 

Se asistió al congreso de Psicología organizado por la Universi-
dad de las Américas en Puebla. 

Se realizó la XIV Reunión Nacional del Consejo para la Ense-
ñanza e Investigación en Psicología (CNEIP) con el tema "La Con-
ducta Sexual H u m a n a en la perspectiva Psicológica", evento en el 
que participaron 23 universidades de la República Mexicana. 

En cuanto a los servicios que proporciona la escuela como la-
bor de extensión y a través del Centro de Rehabilitación Conduc-
tual, se atendieron a 50 pacientes, así mismo se organizaron activi-
dades de atención primaria a través de cursos y conferencias sobre 
tópicos variados. 
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LICENCIATURA EN BIBLIOTECONOMIA 

En lo referente a eventos académicos se llevó a cabo el "1er. 
Encuentro Nacional de Profesores de Biblioteconomía" en donde 
participaron maestros de esta licenciatura, el Colegio de Biblio-
tecología de la UNAM, la Escuela Nacional de Biblioteconomía y 
Archivonomía, el Colegio Nacional de Ciencias y Tecnología. 

Para el laboratorio de cómputo de esta licenciatura se tramitó 
ante la Dirección General de Investigación Científica y Superación 
Académica, el apoyo de un equipo de cómputo el que le fue otor-
gado. 

Se actualizó y se amplió el convenio con el Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología, para apoyar al personal docente en el uso 
y manejo de servicios automatizados de recuperación de informa-
ción. 

Se obtuvo en promoción el uso del sistema periodístico INFO-
SEL, para la planta docente y alumnos de esta licenciatura, así 
mismo para el servicio de la comunidad universitaria. 

El personal académico a participado en cursos, talleres, semi-
rarios, simposiums, conferencias, congresos y asesorías en diferen-
tes instituciones. 

Se han realizado diferentes publicaciones en las que resaltan; 
"Desarrollo Histórico del Libro; "un Origen Hasta el Renacimien-
to", y "Consecuencias del Divorcio en los Hijos", entre otros. 

CIENCIAS DE LA COMUNICACION 

Se asistió a la XXVII Asamblea Nacional del Consejo Na-
cional para la Enseñanza e Investigación de las Ciencias de la Co-
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municación celebrada en Saltillo, Coah., en donde se expusieron 
ponencias sobre: Comunicación y Democracia en el marco del VI 
Encuentro de Estudiantes, Maestros e Investigadores de la Comuni-
cación realizado en Tampico, Tamps. 

Se asistió al V Encuentro Latinoamericano de la Federación 
Latinoamericana de Asociaciones de Facultades de Comunicación 
Social, en la ciudad de Panamá. 

Se publica una plana en un periódico de la localidad, denomi-
nada Divergencias, en donde escriben maestros y alumnos de la li-
cenciatura de Ciencias de la Comunicación. 

Se realizó un debate con miembros de diversos partidos 
políticos y representantes eclesiásticos y de organizaciones liberales 
sobre las relaciones Iglesia-Estado, organizado por los alumnos de 
esta licenciatura. 

COORDINACION DE LAS UNIDADES DESCENTRALIZADAS 

Por acuerdo del H. Consejo Directivo Universitario en julio de 
1987, se elaboró en coordinación con la División de Planeación, un 
documento que se denominó "Análisis de la situación actual de las 
Unidades Descentralizadas", el que fue presentado al propio órga-
no de gobierno. 

En ese mismo Consejo se formó una comisión que se encar-
garía de desarrollar un proyecto de descentralización en donde des-
tacan los siguientes puntos: 

Visitas a las Unidades para evaluar y determinar si se 
podría ofrecer el quinto semestre. Esta visita fue realizada 
por consejeros maestros, alumnos y directores de las facul-
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tades de Ingeniería, Ciencias Químicas y Contaduría y Ad-
ministración. 

La coordinación se trasladó con el personal de la Secretaría 
Académica a las Unidades Zona Media y Zona Huasteca, para el 
análisis y propuestas al proyecto de descentralización. 

Se formó una comisión técnica que t rabajó duran te un lapso 
generando los siguientes documentos: 

Un marco de referencia para la elaboración de un proyec-
to académico para las Unidades Descentralizadas de la 
U.A.S.L.P. 

Análisis del desarrollo, situación actual y perspectivas de 
las Unidades Descentralizadas. 

Principales indicadores económicos, sociales y educativos 
de las cuatro zonas geográficas del estado de San Luis 
Potosí. Este documento se elaboró con el apoyo de la Coor-
dinación Técnica de la COEPES. 

Proyecto Académico para las Unidades Descentralizadas; 
su plan de desarrollo hasta 1994, y su programa operativo 
para 1990. 

Este proyecto fue aprobado por el H. Consejo Directivo Uni-
versitario en febrero de 1990. 

Se hicieron los trámites que involucran el proceso de transi-
ción de los alumnos, es decir: un estudio socioeconómico con.el 
apoyo del Instituto de Ciencias Educativas y de las autoridades de 
las Unidades. Firmas de convenios para las becas de los estudiantes 
que se trasladaron a esta ciudad para concluir sus estudios. 
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UNIDAD ZONA HUASTECA 

El personal docente ha participado y ha asistido a diferentes 
cursos. Así mismo se llevaron a cabo los cursos de Opción a Tesis de 
las carreras que ofrece la Universidad Autónoma de San Luis 
Potosí, Unidad Zona Huasteca. 

Con motivo del VI aniversario de la unidad se realizó una se-
mana cultural, donde se presentó un ciclo de conferencias de inte-
rés para cada una de las áreas del conocimiento, así mismo activi-
dades deportivas y culturales. 

Se realizó el 1er. Marathón Universitario de la Unidad Zona 
Huasteca, obteniéndose la cantidad de $25'394,632.00 que serán 
utilizados para el laboratorio del área de Químico-Biológico. 

Como parte del programa de servicios a la comunidad, la Uni-
dad Zona Huasteca proporciona atención al público o instituciones 
que así lo solicitan. 

El personal académico ha participado en una forma activa y 
constante en el proyecto de Desarrollo Académico de las unidades 
descentralizadas. 

Respecto a la construcción del módulo I primera etapa, que 
consta de 12 aulas, servicios sanitarios y bodegas, cada salón tiene 
capacidad para 50 alumnos; este edificio ha sido construido y ad-
ministrado con recursos económicos provenientes en su mayoría del 
patronato pro-construcción de la Universidad Autónoma de San 
Luis Potosí, Unidad Zona Huasteca y el CAPFCE, dentro «u 
programa de construcción 1989, con un costo aproximado de 
S240'000,000.00. 
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UNIDAD ZONA MEDIA 

Durante el período 1989-1990, se han impart ido una serie de 
conferencias en las que sobresalen por su importancia las siguien-
tes: 

Fluor en el agua de consumo; Causas de marchites en el 
Naranjo; Agroclimatología; Reformas fiscales; Tenden-
cias de la microcomputación en la aplicación personal y 
Recursos Humanos y las organizaciones. 

En forma activa y constante el personal académico ha partici-
pado en el proyecto de desarrollo académico de las Unidades Des-
centralizadas. 

Se han obtenido donativos consistentes en: 

Un lote de libros con un valor de $1'000,000.00; una 
impresora con valor de $800,000.00; accesorios para el la-
boratorio de mecánica de fluidos con un valor de 
$7'000,000.00; donación de $1'900,000.00 en efectivo; y la 
obtención de $35'000,000.00 mediante la rifa de un auto-
móvil. 

Se impartieron pláticas de orientación sobre las reformas fis-
cales a la delegación de la CANACO en San Ciro de Acosta, S. L. 
P. y se da asesoría permanente de tipo financiero y administrativo a 
la CANACO local, esto dentro del convenio que se tiene signado. 

ESCUELAS PREPARATORIAS 

En el aspecto académico estos centros de estudio han llevado a 
cabo diversas actividades como son: conferencias, pláticas, cursos 
de actualización académica a maestros, jornadas de orientación vo-
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cacional, así como encuentros de intercambio académico con dife-
rentes instituciones. 

Se efectuó el primer concurso de matemáticas en donde parti-
ciparon alumnos de este nivel y de ambos turnos. También se han 
realizado eventos deportivos en varias disciplinas, coordinados por 
la dirección y la promotoría deportiva de cada escuela. 

Se realizaron los festejos del XXXIII aniversario de la Escuela 
Preparatoria de Matehuala, por tal motivo se organizaron eventos 
culturales y deportivos. Se llevó a cabo la realización del 4o. Certa-
men Regional de Oratoria denominado "Profra. Ma. L. Castillo". 
En el evento se logró la participación de escuelas de la región. Se 
han organizado diferentes torneos deportivos en donde participa-
ron los alumnos y maestros de la escuela, así como de otras institu-
ciones. 

DEPARTAMENTO DE FISICO MATEMATICAS 

El depar tamento de Físico-Matemáticas es una dependencia 
de Servicios Académicos, y ha seguido br indando apoyo a las facul-
tades de Ciencias Químicas, Ingeniería y Ciencias. 

Con el objeto de proporcionar un mejor servicio, a partir del 
período 1989-1990, se implemento el sistema de exámenes departa-
mentales, lo cual a traído como beneficio que la preparación aca-
démica de los estudiantes sea más homogénea. 

El proyecto de diseño y construcción del prototipo de equipo 
para la enseñanza de la Física a nivel superior, está dando sus pri-
meros resultados. En la actualidad se cuenta con tres becarios de la 
carrera de Diseño Industrial los cuales están realizando los trabajos 
de acabado final para poder iniciar la comercialización de los pro-
totipos de equipo. 
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Se signó un convenio con "Fondo de Ayuda a la Investigación" 
(FAI) de nuestra universidad con la finalidad de apoyar el proyecto 
de diseño y construcción de prototipos de equipos. 

El depar tamento ha seguido apoyando con sus sistemas de 
cómputo a diferentes dependencias de nuestra universidad. 

I N S T I T U T O DE CIENCIAS EDUCATIVAS 

El Instituto de Ciencias Educativas tiene una nueva organiza-
ción que se centra en el t rabajo académico, en el que el personal de 
este instituto apoya los programas de desarrollo académico de las 
escuelas y facultades. Y en el cumplimiento de uno de sus objetivos 
básicos, como es el de capacitar pedagógicamente a los profesores 
de esta Universidad, ha procedido en este período y en forma siste-
matizada, a realizar su función de impartir cursos de didáctica en 
sus diversas modalidades. Así mismo brinda al profesor universita-
rio una concepción más amplia del quehacer docente y al mismo 
tiempo le proporciona una instrumentación científica y metodoló-
gica para promover innovaciones en su entidad. Durante el presen-
te período el Instituto ha impart ido los siguientes cursos: 

— Cursos impartidos a la U. A.S.L.P. 24 

— Cursos impartidos a otras instituciones 10 

Cursos impartidos a la Universidad de Juárez de 
Durango 8 

T O T A L 42 

A estos cursos asistieron 243 profesores. 

Se están realizando investigaciones sobre aspectos educativos y 
académicos en diferentes escuelas y facultades de esta universidad. 
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INSTITUTO DE FISICA 

Todos los programas que se desarrollan en este Instituto se pu-
dieron continuar gracias al apoyo recibido de instituciones na-
cionales, como CONACYT, SEP, y Secretaría de Relaciones Exte-
riores, así como de organismos internacionales como son: la OEA, 
National Science Foundation NSF, Centro National de la 
Recherche Scientifique CNRS (Francia), International Centre four 
Theoretical Physics ICTP (Italia) y diferentes organismos de Espa-
ña; República Federal de Alemania, Brasil, Argentina y Vene-
zuela; estos apoyos nos han permitido continuar equipando 
nuestros laboratorios; así como la asistencia de personal a diferen 
tes eventos científicos en el extranjero. 

Esto permite la presentación de nuestros trabajos en congresos 
y reuniones técnicas a nivel nacional e internacional, así como la 
publicación de varios artículos en revistas nacionales y extranjeras. 

Debe mencionarse por su relevancia, la organización en este 
instituto, del "Ind International Work Shop on the Magnetic Pro-
perties of Low Dimensional System" que reunió en esta universidad 
a más de una treintena de investigadores de primer nivel de varias 
partes del mundo, como E.U.A., Francia, Alemania, Inglaterra, 
Japón, Brasil, Argentina y Colombia. 

En la la . Escuela corta de superconductividad, efectuada en 
esta ciudad y organizada por este Instituto, se tuvo la asistencia de 
investigadores y estudiantes de diferentes universidades del país y 
fue dictada por investigadores internacionales de primera línea. 

El costo de los dos eventos mencionados fue superior a los 
$80'000,000.00 que fueron aportados por ICTP (Italia), CIEA 
(Viena), American Physical Society (E.U.A.), CONACYT, SEP y 
COSNET de México. 
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A continuación se enumeran los proyectos en que se t rabajó y 
actividades relacionadas con la investigación, así como los apoyos 
recibidos. 

"Estudio de Aleaciones: Propiedades de sus Sólidos y sus 
Superficies". 
Apoyados por DGICSA-SEP $5790,000.00 
"Tramitaciones de fases en sistemas semi infinitos, infini-
tos y finitos". 
Apoyado por DGICSA-SEP $8'334,000.00 
"Propiedades ópticas y eléctricas de semi conductores". 
Apoyado por DGICSA-SEP . $8700,000.00 
"Procesamiento Digital en Instrumentación". 
Apoyado por DGICSA-SEP $12'000,000.00 
"Estudio teórico de propiedades magnéticas en sólidos". 
Apoyado por CONACYT-NSF $5700,000.00 
"Estructura eléctrica, geométrica y magnética de cuasicris-
tales". 
Apoyado por CONACYT DAAI $31,500,000.00 

"Física de sistemas de desordenados: aleaciones, sistemas 
magnéticos, materiales amorfos, cúmulos bimetálicos, 
polímeros". 
Apoyado por O.E. A. $55'000,000.00 

— "Estudio de propiedades eléctricas de películas metálicas 
delgadas por efecto túnel". 

— "Propiedades ópticas de (Ga As) Ge. 
"Anisotropías opticásicas en el espectro de reflectividad de 
semiconductores cúbicos". 
Apoyado por CONACYT-DADC $50'000,000.00 

— Física de sistemas desordenados. 
"Propiedades electrónicas de pequeños agregados atómi-
cos bimetálicos y de multicapas". 
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Apoyado por el Ministerio de Educación y Ciencia de Es-
paña. 
"Figuras de equilibrio de masas girantes autogravitantes". 

— "Fortalecimiento del Posgrado en Física". 
Apoyado por CONACYT-DAFRHU $25700,000.00 

— "Fondo de Apoyo a la Investigación". 
U.A.S.L.P. $17'000,000.00 
CONACYT DADC $10'850,000.00 

Por convenios específicos suscritos con SEP y CONACYT, se 
logró la contratación de dos nuevos investigadores para este institu-
to, las aportaciones fueron: 

DGICSA-SEP $31'821,300.00 
CONACYT-DADC $19'780,000.00 

Durante este período dio inicio el programa "Domingos en la 
Ciencia", que tiene por objetivo el de divulgar la Ciencia a nivel 
popular e interesar al público en áreas relacionadas con la misma. 

Se continuó colaborando con la facultad de Ciencias en los 
programas de maestrías y doctorado en ciencias, así mismo con las 
facultades de Ciencias y de Ingeniería proporcionándoles personal 
académico para la impartición de cursos, seminarios y asesoría pa-
ra el desarrollo de tesis de licenciatura, maestría y doctorado. 

Se recibió a personal académico de diferentes instituciones pa-
ra intercambio de experiencias sobre programas de investigaciones. 

Los investigadores de este instituto asistieron a seminarios, 
cursos, reuniones técnicas y congresos para presentar los resultados 
de los trabajos de investigación, los que se han publicado en dife-
rentes artículos y revistas. 
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I N S T I T U T O DE INVESTIGACIONES HUMANISTICAS 

El quehacer fundamenta l de este instituto y cuyos propósitos 
investigativos son el conocimiento de problemáticas históricas, eco-
nómicas, políticas y sociales que suceden en el plano social, se han 
dado a conocer ampliamente. 

Durante el período que se informa, el Instituto de Investiga-
ciones Humanísticas, realizó a través de sus investigadores, activi-
dades de apoyo a la docencia en la escuela de Biblioteconomía y en 
la Facultad de Contaduría y Administración. Este apoyo consistió 
en la impartición de cursos regulares del plan de estudios de esas es-
cuelas y de cursos de opción a tesis. 

Se ha asistido a diferentes eventos académicos en que destacan 
los siguientes: 

Coloquio "Raíces Culturales de México"; organizado por 
el Centro Mexicano de Documentación Histórica; XI Co-
loquio "Las Realidades Regionales de la Crisis Nacional"; 
2o. Coloquio sobre "Reestructuración productiva, y orga-
nizado por la Universidad Autónoma Veracruzana; "Te-
mas Selectos de Ecología Humana" ; organizado por 
CIESAS Golfo, Universidad Autónoma Veracruzana y el 
XII "Congreso Nacional de Geografía" celebrado en Te-
pic, Nayarit. 

Se realizó el III ciclo de cursos en Ciencias Sociales y Humani-
dades, destinado a universitarios y público en general, en donde se 
ofrecieron interesantes temas. También se han realizado diversas 
publicaciones en los suplementos culturales de los diarios de la lo-
calidad. 

Se han impartido diversas conferencias, charlas y ponencias 
otras instituciones educativas con una temática referente a tópicos 
y problemas de actualidad. • 
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I N S T I T U T O DE INVESTIGACIONES DE 
ZONAS DESERTICAS 

Este Instituto ha signado convenios con las siguientes institu-
ciones: Gobierno del Estado por la cantidad de $59'000,000.00 pa-
ra el invernadero de producción de especies vegetales de rápido 
crecimiento, CONACYT por $25,679.000.00 para la evaluación de 
la contaminación producida por aguas de desechos industriales y 
domésticos sobre suelo y plantas en el Valle de San Luis Potosí; y 
para el estudio del mecanismo de absorción de metales contami-
nantes en su migración dentro de terrenos aluviales afectados por 
deshechos vertidos sobre ellos a cielo abierto. DGCISA-SEP por la 
cantidad de $13'875,000.00 para el estudio de las aguas de desecho 
industrial y su posible reutilización en suelos agrícolas. 

Los resultados de las investigaciones son publicados por el pro-
pio instituto o en Acta Científica Potosina y se distribuyen a nivel 
internacional. 

Este instituto ha realizado prácticas, talleres y asesorías a va-
rias instituciones. Se ha asistido y participado con ponencias en di-
ferentes cursos, seminarios, reuniones, simposiums, conferencias y 
congresos a nivel estatal y en otras entidades federativas de la Re-
pública. 

Como hecho relevante en la vida del instituto es el haber 
cumplido en el período que informa sus 35 años de fundación, 
acontecimiento celebrado el pasado junio con un evento académico 
en el cual se expusieron los logros obtenidos en sus investigaciones 
realizadas. 

I N S T I T U T O DE GEOLOGIA 

Uno de los objetivos principales de los centros de investigación 
es el de contribuir a solucionar los problemas que aquejan a los sec-
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tores productivos; este instituto, durante el período que se informa 
generó ingresos por $4'600,000.00 para la universidad. 

Se impartió un curso sobre "Rocas volcánicas y su relación con 
yacimientos minerales", al personal de diferentes Unidades Mine-
ras de Industrias Peñoles. Se participó con conferencias técnicas en 
las siguientes reuniones: Geología Regional de México en el Institu-
to de Geología de la UNAM; Coloquios en la Facultad de Ciencias 
de la Tierra de la Universidad Autónoma de Nuevo León en Lina-
res; Reunión Técnica México-Francia en el Consejo de Recursos 
Minerales, en México, D.F.; III Reunión Geohidrológica de la 
Academia Mexicana de Ingeniería, en México, D. F. 

Se coordinó una excursión geológica de varios días en el área 
de San Luis Potosí, en donde participaron estudiantes de diferentes 
universidades de Alemania, investigadores de la facultad de Cien-
cias de la Tierra de la Universidad Autónoma de Nuevo León y va-
rios investigadores de nuestro instituto. Se terminó la cartografía 
geológica 1:50,000 de las hojas El Refugio y Mineral el Realito; se 
publicó el "Estudio geohidrológico de la Cuenca de Villa Hidalgo, 
S. L. P." 

I N S T I T U T O DE METALURGIA 

Se continuó con el ciclo de Seminarios Internos durante el cual 
los investigadores del instituto dan a conocer los avances que han 
tenido en los estudios o proyectos que están realizando, esta activi-
dad permite que exista una fuerte divulgación acerca del quehacer 
científico que se desarrolla en el instituto. 

Se llevó a cabo el primer ciclo de conferencias del capítulo es-
tudiantil afiliado a The Minerals, Metals and Materials Society y a 
la American Society For Metals International. Este capítulo estu-
diantil está formado por alumnos de las carreras de Metalurgia de 

-47 



la facultad de Ingeniería. Se dictaron 17 conferencias, las cuales 
fueron sustentadas por calificados expertos locales y foráneos. 

Los apoyos conseguidos durante el período, para la realización 
de los proyectos fueron $64'025,000.00, entre los que destaca el 
apoyo recibido al proyecto "Pintado del Acero Galvanizado en Dis-
continuo" y que asciende a $30'897,000.00 aportados por CO-
NACYT. 

Con los resultados de las investigaciones se presentaron 15 po-
nencias en diversos eventos científicos a nivel nacional e interna-
cional. Los Congresos a los que asistió personal del instituto fueron: 

Foro Nacional de Ingeniería Química; Congreso de 
Electroquímica; Congreso de la Asociación Mexicana de 
Ingenieros en Corrosión; Congreso de la Asociación de 
Profesionistas en Metalurgia y Energía; Congreso de la 
Academia Nacional de Ingeniería; Conferencia Interame-
ricana de Tecnología en Materiales; Encuentro de Investi-
gación Metalúrgica; Convención Nacional de la Aso-
ciación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos 
de México; Foro Nacional de Educación en Metalugia; X 
Semana de Minas de la Universidad Autónoma de Zacate-
cas. 

Se mantienen relaciones académicas con diversas instituciones 
educativas y sociedades científicas. 

El Instituto continuó con el programa de prestación de servi-
cios de apoyo y asesoría a la industria metal-mecánica y minero-
metalúrgica de la región, el monto total obtenido por estos servicios 
fue de $30'482,875.00. 

Los servicios de asesoría y análisis que ofrece el instituto reci-
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ben una atención especial, ya que representa la ruta más lógica de 
vinculación con la industria. 

Se realizaron dos estudios sobre Procesamiento de Minerales a 
la Compañía Minas de San Pedro, situada en Tapezalá, Ags., a 
cambio de estos estudios la compañía otorgó al instituto una planta 
piloto de flotación de minerales, cuyo valor comercial es aproxima-
damente de $35'000,000.00. 
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Administración Central 
E X T E N S I O N U N I V E R S I T A R I A 

La División de Extensión Universitaria está conformada por 
diferentes departamentos, que realizan actividades fundamental -
mente orientadas a la difusión de la cultura y extensión de los servi-
cios. 

DIFUSION CULTURAL 

El depar tamento de Difusión Cultural atendiendo la labor 
fundamenta l de la universidad, que es la de difundir la cultura, 
continúa t raba jando en forma normal en sus talleres de arte, que 
son: Piano, Solfeo, Flamenco, Danza Regional, Danza Clásica, 
Declamación, Oratoria, Teatro, Pintura, Guitarra, Adiestramien-
to Corporal, Análisis de Textos Literarios, Historia del Arte y Cur-
sos sobre ia Novela. 

La población estudiantil registrada en el depar tamento fue de 
1038 alumnos durante el período 1989-1990. 

El depar tamento de difusión cultural cuenta con diez grupos 
artísticos, desarrollando actividades culturales que le permiten a 
nuestra institución ocupar el espacio que le corresponde en su en-
torno social, vinculándose estrechamente con la comunidad uni-
versitaria y la población en general. 
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Cabe mencionar la celebración del XXV aniversario de la fun 
dación de difusión cultural, del coro universitario y la estudiantina 
universitaria, así como el tradicional mensaje navideño. Cada año 
se desarrolla el programa de Semana Santa, que consta de exposi-
ciones, conciertos, teatro, danza, canto latinoamericano, danza es-
pañola y diferentes conferencias. 

CURSOS DE TEMPORADA 

Se llevaron a cabo los programas de intercambio cultural 
entre la Universidad de San Luis Potosí y las universidades de Te-
xas, Louisiana y Canadá a cuyos alumnos se les impartieron cursos 
de Historia de México y Lengua Española. 

C E N T R O DE SALUD UNIVERSITARIO 

Durante el período que se informa, el Centro de Salud Univer-
sitario proporcionó los siguientes servicios: 

— 6827 exámenes médicos a aspirantes de primer ingreso; 
1870 exámenes médicos subsecuentes; 2141 consultas de 
medicina general. 

Se atendieron a 134 trabajadores de la universidad y se 
realizaron exámenes dentales a 8,552 estudiantes, así mis-
mo se proporcionaron 687 consultas de especialidad, ade-
más de los servicios de orientación y planificación familiar, 
de enfermería, t rabajo social y orientación vocacio'nal. 

CENTRO DE BIENESTAR FAMILIAR 

El Centro de Bienestar Familiar de esta institución y el comité' 
directivo que preside la Sra. Emma Martínez de Lastras, continúa 
cumpliendo con sus programas previamente preestablecidos, 
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dentro de las cuales se han venido realizando una serie de eventos 
culturales, artísticos y sociales, siempre enfocados para el beneficio 
del t rabajador universitario. 

Dentro de los programas se efectuó el festival para homenajear 
a los hijos de los trabajadores; se participó en el segundo Bazar Na-
videño organizado por el DIF estatal. Se continúa con los diferentes 
cursos y talleres teniendo 100 alumnas en las diferentes áreas. 

CENTRO DE IDIOMAS 

Como un programa de extensión de los servicios, este centro 
ha impartido cursos especiales a ejecutivos de diferentes empresas 
de esta ciudad, sin descuidar los cursos normales que ofrece. 

Se han impart ido cursos de inglés, francés y alemán a ejecuti-
vos y personal que labora en la industria. Como servicios especiales 
se han hecho traducciones simultáneas y escritas, las que han gene-
rado ingresos por la cantidad de $104'979,997.00. 

El personal académico ha asistido a diferentes eventos como 
son: 

Cursos de formación de profesores de inglés celebrado en 
la Universidad Autónoma de Aguascalientes; Congreso de 
la asociación de maestros e investigadores de francés en 
México, celebrado en Zacatecas; Seminarios sobre los 
libros "New Dimensions" y "In Tune" de las editoriales 
Mac Millan y Scott, Foresman English, teniendo como se-
de las propias instalaciones de^ste centro. Con la finalidad 
de mejorar el servicio que f ofrece, se adquirió diferente 
equipo de apoyo didáctico. 
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DIRECCION DE ACTIVIDADES DEPORTIVAS 
Y RECREATIVAS 

Para atender a la población estudiantil universitaria se tienen 
las siguientes ligas internas: Basquetbol, voleibol, fútbol, coordina-
ción de ajedrez, coordinación de físico constructivismo y la coordi-
nación de box, además se ha apoyado a ías diferentes escuelas y fa-
cultades proporcionándoles material deportivo, para la realización 
de los torneos internos y semanas deportivas. Por tercera ocasión se 
organizaron los III juegos deportivos universitarios. 

DIVULGACION UNIVERSITARIA 

T o m a n d o en cuenta la variedad de actividades que se de-
sarrollan en esta dependencia, a la que acuden las facultades, es-
cuelas y dependencias universitarias, con el fin de que se les pro-
porcione apoyo necesario para la realización de sus eventos, tanto 
interno como extra universitarios. Este apoyo consiste en la elabo-
ración de escudos, logotipos, diaporamas y letras alusivas para 
darle realce a los eventos que realizan, 

LIBRERIA UNIVERSITARIA 

Esta librería da servicio al estudiante y al público en general, a 
través de sus sucursales que están ubicadas en los municipios de Cd. 
Valles, Rioverde, Matehuala y en esta capital. Así mismo organiza 
anualmente la Feria Infantil del Libro y la Feria Nacional del 
Libro, que en esta ocasión cumple la XVII edición y en la cual par-
ticipan 72 casas editoriales, además participa en diferentes exposi-
ciones, congresos y seminarios. 

RADIO UNIVERSIDAD X.E .X.Q. 

Esta entidad ha apoyado las actividades de carácter académi-
co cultural que se han solicitado, acudiendo a hacer transmisiones 
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a control remoto desde las entidades que así lo han requerido. Se 
celebró la semana del LI aniversario de Radio Universidad. 

Se sigue editando el boletín cultural, cuyo tiraje mensual es de 
2,600 ejemplares tanto enviados a sus suscriptores locales, de la Re-
pública Mexicana como del extranjero. 

Como un servicio de extensión se sigue atendiendo al público 
en general en la grabación de programas producidos por Radio 
Universidad. 

Por medio de las gestiones realizadas por el rector ante el Ing. 
Víctor Mahbub Matta, Subsecretario de Infraestructura de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes, se consiguió la fre-
cuencia en que se va t rabajar en F.M. y que es de 88.5 Mhz. 
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Finanzas Universitarias 

Las condiciones económicas que prevalecen, han originado la 
necesidad de revisar los procedimientos y criterios de actuación en 
práct icamente todos los sistemas y formas de operar existentes. La 
Universidad Autónoma de San Luis Potosí afronta esta realidad, 
procediendo a ajustar su operatividad financiera al ámbito exclusi-
vo de sus funciones esenciales. 

La asignación de recursos disponibles se han destinado para 
apoyar primordialmente las funciones de estudio, de docencia, de 
investigación y de difusión de la cultura, buscando mantener un 
adecuado apoyo administrativo, para dar servicio y coadyuvar al 
cumplimiento de tales funciones. 

Por otra parte, se ha pretendido asignar los recursos finan-
cieros a las diversas dependencias que conforman la estructura de 
la Universidad, part iendo del principio de justicia distributiva, me-
diante el cual los recursos financieros se otorgan en relación al es-
fuerzo y a las necesidades que las dependencias plantean, según lo 
expongan y quede de manifiesto en sus respectivos Programas de 
Traba jo que soportados documentalmente, presenten ante la ad-
ministración central. 

Presupuestalmente se ha considerado que las funciones esen-
ciales de la universidad les corresponde desarrollarlas y efectuarlas, 
según lo establece el Estatuto Orgánico, a las facultades, escuelas, e 
institutos de investigación; dentro de la normatividad y bajo la 
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autoridad del gobierno ordinario: Consejo Directivo; Rector; 
Secretario General (en su caso), y los Directores de facultades, es-
cuelas e institutos. 

La labor de apoyo administrativo, que brindará colaboración, 
auxilio y servicio al desempeño de las funciones básicas, corren a 
cargo de las siguientes dependencias: 

— Secretaría Académica. 
— Secretaría Administrativa. 
— División de Planeación. 
— División de Servicios Escolares. 
— División de Extensión Universitaria. 
— División de Finanzas. 
— Contraloría General. 
— Abogado General, 

y las demás dependencias que el desarrollo de la universi-
dad demande. 

Bajo el anterior esquema de operatividad se ha pretendido 
asignar y aplicar los recursos de que dispone la universidad. 

RECURSOS FEDERALES Y ESTATALES PARA 1989 
SUBSIDIOS ORDINARIOS 

En julio de 1989, se Firmó el Convenio de Apoyo Financiero a 
favor de la universidad, por parte de la Subsecretaría de Educación 
Superior e Investigación Científica, el Gobierno del Estado y la 
propia Universidad, en el cual se autorizaron recursos por 
$56,299'900,000.00, de los cuales el 89% fueron aportados por el 
Gobierno Federal y el 11 % por el Gobierno del Estado. 

De los recursos obtenidos, el 91.6% se destinó en cubrir los 
servicios personales (sueldos y prestaciones), y el 8.4% restante pa-
ra el gasto de operación de la institución. 

5 6 -



SUBSIDIOS E X T R A O R D I N A R I O S 

Se autorizaron recursos adicionales en el año de 1989 para 
cubrir los siguientes rubros: 

a) El costo que representó adelantar en un mes la revisión de 
los Contratos Colectivos, y cuyo importe fue de $356'999,000.00; 

b) La incorporación de 10 profesores-investigadores de tiem-
po completo, en base al Programa de Formación de Profesores; 

c) La repatriación de 3 profesores-investigadores de tiempo 
completo; 

d) la ampliación al gasto de operación por — — — — — — 
$1'223,291,000.00. 

REVISION AL TABULADOR DE SUELDOS Y SALARIOS 

Con motivo de la revisión de sueldos y salarios convenida por 
Contratos Colectivos de Traba jo , se autorizó un incremento del 
10% a todo el personal universitario, habiendo, además concedido 
la anticipación en la vigencia de los Contratos Colectivos al mes de 
julio de su fecha. 

RECURSOS FEDERALES Y ESTATALES PARA 1990 

SUBSIDIOS ORDINARIOS 

En el mes de febrero de este año la Dirección de Educación Su-
perior e Investigación Científica de la SEP, autorizó el monto del 
subsidio ordinario, consolidado, irreductible otorgado, y cuyo im-
porte es de $60,124'798,000.00 con la proporción convenida de un 
89% y 11% de aportación federal y estatal, respectivamente. 
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SUBSIDIOS EXTRAORDINARIOS 

Los recursos adicionales para este año que sean necesarios pa-
ra atender a la demanda de incremento salarial, de revisión 
contractual, de crecimiento y desarrollo institucional, así como el 
incremento al gasto de operación, se gestionarán en su oportuni-
dad. 

PROGRAMACION Y PRESUPUESTO 

Conociendo los recursos irreductibles, el Depto. de Programa-
ción y Presupuesto procedió a integrar el presupuesto de la univer-
sidad para el período escolar que comprende del 10 de agosto de 
1989 al 31 de julio de 1990 y cuyo importe total a ejercer autoriza-
do por el H. Consejo Directivo fue de $67,813'297,000.00, de los 
cuales corresponden $2,922'542,000.00 a recursos del Programa 
Específico, derivados de los 76 convenios de investigación 
científica, superación académica, vinculación y desarrollo institu-
cional, firmados con organismos públicos y privados, así como 
ingresos generales por las propias dependencias universitarias en el 
desempeño de sus funciones. 

De los $64,890'755,000.00 que forman parte del programa or-
dinario de la universidad, el 84% es aportado por el Gobierno Fe-
deral; el 10.5% por el Gobierno del Estado y el 5 .5% restante por 
la misma institución. 

Por lo que se refiere a la aplicación de los recursos, el 90.5% se 
aplicará en pago de servicios personales y prestaciones; el 9 .5% res-
tante para cubrir el gasto de operación. 

La aplicación de los recursos por funciones se da en las si-
guientes proporciones: 
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72. % a la función de docencia; 
6. % a la función de investigación; 
5 .5% a la función de difusión cultural; 
9 .5% al apoyo administrativo, y el 
7.0% a servicios generales, pensiones y jubilaciones y presta-

ciones sindicales generales. 

En la función de docencia, son destinados: 

10. % para la enseñanza media; 
84. % para la enseñanza superior; 

1. % para el postgrado, y el 
5. % como apoyo a la docencia (bibliotecas, Instituto de 

Ciencias Educativas y Secretaría Académica). 

RECURSOS HUMANOS 

RECATEGORIZACION DE PERSONAL ACADEMICO 

En base a los dictámenes de las respectivas comisiones que 
fueron enviados se recategorizaron: 

NIVEL ACADEMICO 

II III IV V VI total 
T I E M P O C O M P L E T O 10 14 9 8 6 47 
MEDIO T I E M P O 3 3 1 1 1 9 

ASIGNATURA B C 
22 18 40 
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PRESTACIONES LIQUIDADAS 

Fondo de Ahorro: 
Capital 
intereses 

$2,608'300,000.00 
412'052,129.00 
434'562,082.00 Prima Vacacional 

Ayuda para Material 
Didáctico 
Aguinaldo 

1,927'328,638.00 
2,423'889,350.00 

PRESTAMOS O CREDITOS TRAMITADOS 

214 Préstamos del Fideicomiso del Seguro de Vida al Personal 
Académico, que importaron $203'520,000.00. 

134 Créditos para la Tienda Universitaria, con valor de 
S174'037,783.00, para personal académico. 

180 Créditos para la Tienda Universitaria, con valor de 
$126'375,611.00, para personal administrativo. 

440 Créditos FONACOT. 

42 Préstamos a plazo medio del ISSSTE, con valor de 
$56720,000.00. 

351 Préstamos a corto plazo del ISSSTE, con valor de 
S180768.000.00 

69 Créditos de cofinanciamiento FOVISSSTE Banca Na-
cionalizada. para adquisición de casas habitación en el Fracciona-
miento San Angel, con valor de S27'000,000.00 cada uno de ellos, 
otorgados al personal de la forma siguiente: 
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Personal docente 
Personal administrativo 
Personal de servicio 

14 
46 

9 

Se encuentran en trámite, 12 créditos de cofinanciamiento en 
el Fraccionamiento Torres de México. 

10 Créditos para compra de bienes duraderos con valor de 
$196'082,728.00. 

T R A M I T E DE PENSIONES Y JUBILACIONES 

7 Pensiones al ISSSTE por cesantía en edad avanzada. 
1 Pensión por muerte de personal docente. 
1 Pensión por incapacidad parcial permanente. 
1 Pensión por riesgo de trabajo. 

17 Pensiones por viudez que importan mensuaimente 
$8'936,696.00. 

17 Pensiones de Orfandad que importan mensuaimente 
$8'936,696.00. 

TRAMITE DE SEGUROS DE VIDA 

6 Pólizas a beneficiarios por fallecimiento por valor de 
$54'500,000.00, correspondiendo: 

3 docentes $39'500,000.00. 
3 administrativos $15'000,000.00. 

6 Liquidaciones de Mutualidades, por la cantidad de 
$74'614,373.00. 

SERVICIOS DE GUARDERIA Y OTRAS PRESTACIONES 

Se otorgó servicio de guardería a hijos menores de 6 años, con 
valor de 5101783,556.00, habiendo correspondido a 62 hijos de 
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trabajadores académicos y 40 a hijos de trabajadores administrati-
vos. 

Se otorgaron 220 ayudas para lentes y aparatos ortopédicos 
con un valor total de $16'395,568.00. 

Se liquidaron vales con cargo a la Tienda Universitaria de Ser-
vicio y Librería Universitaria a favor del personal por la cantidad 
de $2,900'837,674.00. 

OTRAS ACTIVIDADES 

Independientemente de los trámites de rutina se analizó la in-
formación solicitada por las diferentes autoridades universitarias, 
para los efectos de categorización de personal, expedición de cons-
tancias, determinación de antigüedades, dictámenes de jubilación 
y pensión, otorgamientos de bases laborales, definitividad y deter-
minación de plazas concursables. 

Se tienen concluidos los programas para la reestructuración 
del sistema de pagos de sueldos, de control de plazas, de servicio de 
guarderías, control de permisos y licencias, perfiles de puestos, mis-
mos programas que se aplicarán al momento en que se ponga en 
funcionamiento el equipo de cómputo que renovará al existente. 

CONTABILIDAD 

Se ha dado cumplimiento, al acuerdo del Consejo Directivo 
Universitario, en el sentido de proporcionar la información que so-
liciten los titulares de las dependencias universitarias, misma infor-
mación que a la fecha está prácticamente al día. 

Por otra parte, se continúa dando facilidades para que los or-
ganismos de vigilancia de la universidad tengan acceso a toda la in-
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formación pertinente, tanto la Contraloría General de la Universi-
dad, como los miembros de la Comisión de Hacienda y el Sr. Audi-
tor Externo designado para el dictamen de la información contable 
y financiera de la institución, por lo que se refiere al Estado de Ori-
gen y Aplicación de Recursos por el período comprendido del 10 de 
agosto de 1988 al 31 de julio de 1989 y cuyo Dictamen la Comisión 
de Hacienda da a conocer a continuación. 
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División de Planeación 

La Universidad Autónoma de San Luis Potosí a través de la 
División de Planeación ha participado en diferentes reuniones de 
las que se mencionan las siguientes: 

VIII Reunión Extraordinaria de la ANUIES, en la cual se 
aprobó el documento denominado "Declaraciones y Apor-
taciones de la ANUIES, para la Modernización de la Edu-
cación Superior". 

XVIII Reunión de la Coordinación Nacional para la Pía 
neación de la Educación Superior (CONPES), en la que se 
definieron los criterios y lincamientos generales de operati-
vidad de los programas nacionales; como respuesta a los 
compromisos contraídos en el programa para la Moderni-
zación Educativa en Educación Superior. Esta reunión es-
tuvo presidida por el secretario de Educación Pública, Lic. 
Manuel Bartlett Díaz. 

XXIII reunión ordinaria de la asamblea general de la 
ANUIES. Para el análisis y aprobación del documento 
"Consolidación y Desarrollo del Sistema de Educación Su-
perior". 

Primer Seminario Interamericano de informática en 1? 
Administración Universitaria, impartidos por la organiza-
ción Universitaria Interamericana. 
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X Asamblea General de la Unión de Universidades de 
América Latina, en la Universidad Federal de Santa Cata-
rina Florianápolis, Brasil, siendo el tema principal: Eva-
luación Universitaria. 

Se organizó la Reunión Regional de la Zona III de ANUIES, 
para analizar los documentos de t rabajo regional de la ANUIES y 
los programas nacionales de Educación Superior. En dicha reunión 
participaron los rectores, directores de Planeación y funcionarios 
de la ANUIES. 

Se signó un convenio de colaboración interinstitucional de la 
Zona III de ANUIES, cuya finalidad es lograr mayor coordinación 
y colaboración en los trabajos de intercambio de acciones 
específicas en esta región. 

En la asamblea plenaria del Consejo Estatal de Educación 
Pública se presentó la ponencia denominada "Participación de la 
Educación Universitaria", dentro del Programa de Modernización 
Educativa 1989-1994. 

Se realizaron gestiones ante el H. Ayuntamiento de esta capi 
tal, para solicitar la permuta de donación de un terreno para la 
construcción del edificio de la escuela de Ciencias de la Comunica-
ción. 

Se elaboraron los planos de construcción autorizados por 
CAPFCE, del programa 1989-1990 para las siguientes dependen-
cias: instituto de postgrado en la Facultad de Derecho, escuela de 
Ciencias de la Comunicación. Estas obras tuvieron un costo de 
$1'800,000,000.00; en el programa especial de las facultades de 
Medicina, Contaduría y Administración, Ingeniería, Economía, 
escuela de Psicología, Centro de Idiomas, depar tamento de Físico 
Matemáticas y unidad Zona Huasteca con una inversión de 
$830'000,000.00 en obras. 
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Dentro de las gestiones que se hicieron en CAPFCE, se obtuvo 
una partida extraordinaria en mobiliario y equipo, con un costo 
aproximado de $166'500,000.00, mismo que se distribuyó en facul-
tades, escuelas, institutos y dependencias universitarias. 

Para el proceso de admisión 1989-1990, se elaboró un sistema 
que contiene un banco de datos de los aspirantes para calificar los 
exámenes de admisión, cuyos resultados se publican en los diarios 
locales. 

Referente al programa de Seguimiento de Egresados, se 
concluyeron los estudios de las carreras de: físico, arquitecto, dise-
ñador gráfico, ingeniero en alimentos, químico, químico farmaco-
biólogo y médico cirujano; se terminó una segunda intervención en 
la carrera de Psicología. 

Se ha continuado con el programa de Orientación Educativa 
impartiéndose conferencias sobre difusión de las carreras que se 
ofrecen a nivel superior. 
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División de Servicios Escolares 

Entre las actividades propias de la División de Servicios Escola-
res se realizan entre otras las de recibir los certificados de materias, 
constancias de estudio, cartas de buena conducta de los alumnos 
para su registro, sello y f irma. Así mismo se provee a las distintas 
escuelas y facultades de la universidad, de los libros de actas para 
exámenes, lo mismo profesionales como de otro tipo de exámenes. 

Durante el presente ciclo se han registrado los siguientes docu-
mentos: 

6,661 Certificados de bachillerato de colegios y escuelás 
preparatorias. 

1,568 Expedientes profesionales. 
1,797 Certificados profesionales. 
1,689 Cartas de pasante. 
2,379 Constancias. 
1,181 Copias de certificados de secundaria, notariados. 

De las 57 escuelas incorporadas a esta universidad durante este 
período, se inscribieron 10,551 alumnos. 

Se incorporaron dos escuelas preparatorias que son: 

Colegio Inglés (local) y la Preparatoria de Huichihuayán 
(foránea). 
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La División de Servicios Escolares en el presente ciclo escolar 
ha generado ingresos por $232'240,000.00 por concepto de diferen-
tes servicios. 

D E P A R T A M E N T O DE ARCHIVO GENERAL 

Se desarrollaron las actividades de mantenimiento de expe-
dientes que se someten al proceso de planchado, preservación y cla-
sificación, recibiéndose en el presente ciclo 12,725 documentos di-
versos. 

Está en proceso un convenio con la Biblioteca Central para 
microfilmar todos los periódicos encuadernados que tienen en su 
poder desde 1830 hasta la fecha. 

D E P A R T A M E N T O DE CERTIFICACION Y REVALIDACION 

Este depar tamento ha venido desempeñando las actividades 
propias de certificación y revalidación de estudios, la tramitación 
para la elaboración de títulos profesionales, la legalización de fir-
mas y la tramitación de cédulas profesionales respectivas. 

Paralelamente a estas tareas se realiza el envío de expedientes 
completos a la Dirección General de Profesiones para los trámites 
arriba mencionados. 

D E P A R T A M E N T O DE TRAMITES DE PREINSCRIPCION 

Este depar tamento ha formulado básicamente las estadísticas 
relativas al número de personas que realizaron su preinscripción 
durante el período, que comprendió de principios de enero a 31 de 
mayo, en el que se recibieron: 

5,777 Preinscripciones a nivel profesional. 
3,279 Preinscripciones a nivel bachillerato. 
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En lo que se refiere al ciclo 90-91, se ha continuado implan-
tando una serie de medidas tendientes a lograr que los trámites 
sean realizados con pronti tud y certeza por parte de los alumnos, 
entre estas medidas destacan: 

Computarización del proceso interno de las preinscrip-
ciones gracias a la colaboración de diversas instancias uni-
versitarias. 

Unificación del sistema de preinscripciones en el nivel li-
cenciatura y bachillerato. 

Reducción y simplificación al contenido del instructivo de 
trámites de preinscripción. 

Instrumentación de una tarjeta personal de trámites de 
preinscripciones, con la finalidad de ayudar a los alumnos 
a que cumplan todas las fases del proceso. 

Se realizó una campaña de información relativa a los trámites 
de preinscripciones en los medios de comunicación. 

Se han recibido 500 solicitudes de incorporación de estudian-
tes universitarios al régimen del seguro facultativo del I.M.S.S., 
que aunado a la cifra de años anteriores, resultan casi 3,000 uni-
versitarios inscritos en dicho régimen. 

D E P A R T A M E N T O DE SERVICIO SOCIAL 

Durante el período que se informa, 1,607 alumnos fueron 
asignados para prestar su servicio social en 125 instituciones de los 
sectores público, privado y educativo, con disponibilidad y capaci-
dad de recepción y con múltiples programas, que dan cabida al nú-
mero de prestadores de servicio social universitario. 
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Secretaría Académica 

Las actividades de esta secretaría, sustantivas en la vida uni-
versitaria, se siguen dando en dos líneas de acción: especiales y con-
tinuas; ambas son de diferentes tipos y tienen diferentes usuarios. 
Estas actividades se dan en el seno de la propia Secretaría, en las di-
ferentes dependencias de la universidad y hacia el exterior de la 
misma universidad. 

Las actividades de esta secretaría, se pueden clasificar en tér-
minos generales de la siguiente forma: 

Atención a universitarios y público en general. 

Asistencia a reuniones y entrevistas de t rabajo y asesoría 
con el personal responsable de las dependencias académi-
cas. 

— Organización de grupos de t rabajo en áreas específicas. 

Elaboración de documentos descriptivos y propositivos. 

— Elaboración de dictámenes, opiniones, etc. 

— Acuerdo y reuniones de t rabajo con el personal respon-
sable de algunas dependencias administrativas. 

— Participación en varios eventos. 
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— Control de expedientes y documentación. 

Asesoría y organización técnica de comisiones de t rabajo 
formado por el CDU o por rectoría. 

Reuniones de categorización con miembros de la comisión. 

DIRECCION DE DESARROLLO ACADEMICO 

Las actividades que bajo la responsabilidad de esta dirección 
han sido ejecutadas son las siguientes: 

Planeación del Desarrollo Académico de la Universidad. 
(Programa continuo). 

Se concluyó la integración del plan de desarrollo académi-
co de la universidad, recibiendo a tiempo y en la forma so-
licitada todos los planes de las dependencias académicas. 

Desarrollo Curricular. (Programa continuo). 
Preever la existencia de un programa universitario de de-
sarrollo curricular; incluyendo actividades de apoyo aca-
démico y administrativas. 

Presupuestación del plan de desarrollo académico. 
(Programa Especial). 
En base a la solicitud de la Secretaría de Educación Públi-
ca, se presentó un presupuesto para el año de 1989, en co-
ordinación con la División de Finanzas de esta universidad. 

— Análisis de los bachilleratos tecnológicos (Programa Espe-
cial). 
El objetivo fue la elaboración de un estudio y dictamen de 
las propuestas curriculares y comparación de los planes de 
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estudio de los bachilleratos que ofrecen las direcciones ge-
nerales de Educación Tecnológica y los que ofrece la 
U. A.S.L.P. 

Elaboración y seguimiento del proyecto de Descentraliza-
ción de la Universidad (Programa Especial); que tiene por 
objetivo el estudio de la situación actual y perspectivas de 
las Unidades Descentralizadas en Rioverde y Ciudad 
Valles. 

DIRECCION DE INGRESO, PROMOCION Y DESARROLLO 
DEL PERSONAL ACADEMICO 

Durante este período que se informa ha realizado las siguien-
tes actividades: 

El programa de normatividad general universitaria cuyo 
objetivo es la revisión y actualización de las normas que ri-
gen el proceso de promoción del personal académico de es-
ta universidad. 

El programa de ingreso y promoción del personal acadé-
mico, tiene como objetivo la atención de solicitudes de 
promoción de categoría de profesores y concurso de oposi-
ción. En conformidad con lo que establece el reglamento 
de personal académico para los primeros y a través de con-
vocatorias para los segundos, así como apoyo al proceso de 
ingreso de personal académico, tomando en cuenta el per-
fil profesional de la personal propuesta. 

Programa de formación y desarrollo de profesores. En el 
marco de programación de actualización y superación aca-
démica de docentes, se coordinó la organización y de-
sarrollo académico de docentes, se coordinó la organiza-
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ción y desarrollo de cursos de actualización disciplinaria y 
pedagógica. 

— Programa de evaluación académica. Dentro de las eva-
luaciones realizadas se pueden enumerar la de aspectos 
académicos específicos, así como la evaluación institu-
cional y desarrollo. 

Esta dirección tramitó ante la SEP, CONACYT, OEA, SRE y 
UNAM, 108 cartas de apoyo para obtener becas, otorgándose 68 a 
nivel nacional y 32 a nivel internacional. 

DIRECCION DE INVESTIGACION, POSTGRADO 
E INTERCAMBIO ACADEMICO 

La investigación es una de las funciones básicas de la universi-
dad cuyo objetivo es, el de mejorar su calidad y que tenga trascen-
dencia para alcanzar la excelencia en todas sus áreas lo que se está 
logrando a través del fortalecimiento de la infraestructura. 

Para la comunidad universitaria es de relevancia que el Conse-
jo Nacional de Ciencia y Tecnología, haya designado a investiga-
dores de esta universidad, para integrar las comisiones de eva-
luación de proyectos de investigación internacionales. Así mismo la 
participación de nuestros investigadores se ha extendido también a 
comisiones evaluadoras a nivel nacional. 

Se formó la comisión de investigación de postgrado cuyo pro-
pósito es el de asesorar a esta dirección y ser comisión evaluatoria 
de los proyectos de investigación que solicitan financiamiento del 
fondo de apoyo a la investigación (FAI). A través de éste se han 
asignado recursos para proyectos de investigación por la cantidad 
de $112'000,000.00. 
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En lo referente al postgrado, esta dirección se abocó a la revi-
sión y actualización de planes curriculares de postgrados, en las fa-
cultades de Medicina e Ingeniería. 

En el rubro de intercambio académico la política que se ha se-
guido en esta acción, es la de formalizar el intercambio y facilitar 
los trámites con otras instituciones del país. 

DIRECCION DE ADMINISTRACION 

Tiene como principal actividad la de apoyar a la jefatura de la 
secretaría, administrando los recursos humanos, financieros y ma-
teriales con los que cuenta la Secretaría Académica. 

SISTEMA DE BIBLIOTECAS 

Durante el período que se informa, este sistema signó dos con-
venios con la Dirección General de Investigación Científica y Supe-
ración Académica de la Secretaría de Educación Pública por fa 
cantidad de $20'000,000.00, para la adquisición de material 
hemero-bibliográfico y para la instalación de un taller de restaura-
ción y encuademación. 

Se adquirieron 236 textos con un costo de $8'000,000.00. Y 
por donación se recibieron 3,973 volúmenes con un costo de 
$73'261,340.00. 

En el período que se cita se atendieron a 292,843 usuarios en 
las diferentes áreas académicas y al público en general. 

Dentro de sus actividades destacan, un curso de Historia Poto-
sina, la integración de un comité de planeación y evaluación que 
tiene como propósito el de mejorar los servicios del sistema de 
bibliotecas, también se integró una asociación civil denominada 
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"Amigos de la Biblioteca Universitaria", cuya finalidad es la ges 
tion y obtención de recursos para este sistema de bibliotecas. 
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Secretaría Administrativa 
Dentro del período que abarca este informe los departamentos 

dependientes de esta Secretaría efectuaron diversas actividades pa-
ra apoyar las actividades académico-administrativas de la universi-
dad. 

DEPARTAMENTO DE M A N T E N I M I E N T O 
Y CONSTRUCCION 

Las actividades que efectúa este depar tamento tienen una 
adecuada planeación que permite lograr un mejor servicio en lo 
que se refiere a construcción, remodelación y rehabilitación de las 
instalaciones, así mismo se realizaron reparaciones y mantenimien-
to eléctrico a otras dependencias de esta universidad. 

DEPARTAMENTO DE M A N T E N I M I E N T O MECANICO 

Durante este período atendió las solicitudes de las dependen-
cias, dando servicio y mantenimiento a los vehículos que se tienen 
asignados a cada una de ellas. 

D E P A R T A M E N T O DE PROVEEDURIA E INVENTARIOS 

Se t ramitaron facturas por un monto de $766'325,036.00, por 
concepto de compras de material y equipo, servicios, prensa y pro-
paganda. 
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Con el fin de llevar un control de los activos fijos de la institu-
ción, en el área de inventarios se desarrollaron las siguientes activi-
dades: 

Verificación de bienes de activos fijos; actualización de 
placas de número de inventario y apoyo a diversas depen-
dencias de los resguardos individuales. 

ALMACEN GENERAL 

EL almacén general entregó al Sindicato del personal admi-
nistrativo e intendencia, los uniformes, overoles, gabanes e imple-
mentos de trabajo, de acuerdo a lo pactado en la claúsula 57, inci-
so Ñ, del contrato colectivo de t rabajo en vigor. 

El almacén hizo entrega a diferentes dependencias de los re-
cursos básicos que a continuación se mencionan: 

Material de Activo Fijo $117'948,556.41 
Material de Consumo 6 134,243.22 
Material de Laboratorio y Reactivos 385,738.67 

T O T A L $124'458,583.30 

DEPARTAMENTO DE ADQUISICIONES 

Se tramitaron 3,595 órdenes de compra de una partida la me-
nor, y de 94 partidas la mayor; el monto de éstas ascendió a 
$1,277'650,357.00. Estas compras se efectuaron para apoyar las 
funciones sustantivas de las diferentes entidades de la universidad. 
Así mismo se hicieron compras por la cantidad de S938'699,762.00 
para apoyar las actividades administrativas. 
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DEPARTAMENTO DE PERSONAL ADMINISTRATIVO 
E INTENDENCIA 

Selección y Contratación de Personal 

Con la finalidad de contratar al personal secretarial y opera-
dores de computadoras con la suficiente capacidad y habilidad en 
el puesto, se les realizaron los exámenes de aptitudes. 

Se creó la bolsa de trabajo que además de cubrir las necesida-
des de esta universidad, también presta ayuda a otras instituciones 
que así lo solicitan. 

Capacitación y Desarrollo 

Se efectuaron cursos de capacitación para preparar instructo-
res internos, mismos que darán apoyo para impartición de diferen-
tes temas al personal administrativo, mantenimiento, técnico e in-
tendencia. 

En esta misma área se sigue brindando la oportunidad a los 
trabajadores de las diferentes dependencias, para que asistan a los 
círculos de estudio de primaria y secundaria abierta. 
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Colaboración Directa con la Rectoría 

ASESORIA JURIDICA 

ABOGADO GENERAL 

En representación de la rectoría se ha comparecido ante los 
tribunales federales, estatales y laborales además de otras activida-
des administrativas, donde se desahogan procedimientos de carác-
ter judicial o de gestoría. 

Se ha mantenido estrecho contacto con los dos sindicatos uni-
versitarios, a través de diversas comisiones, básicamente para la vi-
gilancia y aplicación de las relaciones contractuales laborales vi-
gentes. 

DEPARTAMENTO JURIDICO Y DE LEGISLACION 
UNIVERSITARIA 

El depar tamento jurídico y de legislación universitaria ha da-
do asesoría a los directores de diferentes escuelas y facultades y a los 
jefes de depar tamento de esta universidad. Ha revisado y emitido 
opiniones de los convenios que le han turnado; se han realizado trá-
mites ante las secretarías de Gobernación y Hacienda y Crédito 
Público en relación con la importación de equipo científico y ex-
censión de impuestos. Y dando cumplimiento a lo estipulado en el 
Contrato Colectivo de Traba jo se ha asesorado al personal acadé-
mico que así lo ha requerido. 
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C O N T R A L O R I A 

Dentro de las actividades que desempeña esta dependencia 
sobresalen las siguientes: 

— Las visitas de inspección para verificar el cumplimiento de 
asistencia del Personal Académico y Administrativo de las 
diferentes entidades universitarias. 

— Revisiones e inspecciones de los recursos básicos con los 
que cuentan las escuelas y facultades. 

— Revisión a las cuentas de cheques registradas en libros de 
la institución (conciliaciones bancarias). 

— Revisiones de ingresos generados por la Papelería Universi-
taria, Librería Universitaria y de las sucursales Matehuala, 
Rioverde y Cd. Valles. 

— Inspección de fondos fijos de caja chica de varias depen-
dencias. 

SECRETARIA PARTICULAR 

La Secretaría Particular ha atendido con eficiencia las activi-
dades de carácter representativo en donde la Rectoría tiene inge-
rencia y mantuvo cordialidad y dinamismo en el trato de audiencia 
pública solicitada para con el Rector. 

EDITORIAL UNIVERSITARIA 

En el período citado se realizaron 2'310,694 tiros en el área ti-
pográfica y en el área de offset 4'029,573 tiros. 

El total de la producción obtenida fue de 6'340,267 tiros. 
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Se recibieron 1117 órdenes de trabajo, se terminaron y aten-
dieron 1084, lo que equivale al 97.04% del total recibido. 

El costo total de las órdenes terminadas y atendidas ascendió a 
la cant idad de $183'199,620.09. En lo referente a libros, boletines, 
periódicos y revistas, se lograron editar 26 diferentes publicaciones, 
cuyas cantidades van de 375 a 2,600 ejemplares por edición, ade-
más duran te este período se produjeron 4 folletos diferentes, que 
van de 500 ejemplares a 14,000 por edición. 

En lo que se refiere a la edición de libros se editaron 5 obras de 
diferentes temas. En el renglón de sobretiros se produjeron nueve 
obras de temas diversos. 

El total de la edición de libros, boletines, periódicos, revistas y 
sobretiros durante el año, fue de 44 obras con un costo total de 
$71'127,672.28. 

DIRECCION DE INFORMACION 

En este período se ha logrado fortalecer la coordinación con 
los representantes de los medios de comunicación locales y naciona-
les, con el propósito de dar a conocer a la opinión pública las acti-
vidades de docencia, investigación, cultura y extensión que realiza 
la institución. 

Debe de reconocerse la valiosa participación de los periodistas, 
quienes con su profesionalismo logran materializar la labor que de-
sempeña esta dirección. 

Cumpliendo con los objetivos substanciales de la universidad, 
Televisión Universitaria participa en el apoyo a la docencia, la di-
vulgación científica y la difusión de la cultura, a través de los 
programas televisivos semanales trasmitidos por Canal 9, así como 
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la realización de programas de apoyo didáctico y de orientación 
educativa. 

El t rabajo de televisión universitaria ha motivado el enlace con 
productoras universitarias nacionales, así mismo se forma parte de 
la Red Mexicana de Televisión y Video. 

Nuestro órgano informativo oficial, el suplemento "Conciencia 
Universitaria", ha cumplido con su objetivo de difundir con mayor 
amplitud y detalle los trabajos de investigación realizados en esta 
casa de estudios; también, se ha convertido en un foro de libre 
expresión para la exposición de opiniones que presenten alternati-
vas de solución a los problemas que aquejan a nuestra sociedad. 

DIRECCION DE RELACIONES PUBLICAS 

En cumplimiento de las funciones encomendadas a esta de-
pendencia, durante este período ha apoyado de diversas maneras 
las actividades que realizan las entidades universitarias. 

Se ha atendido cordialmente a visitantes distinguidos como: 
Arq. Virginia Issak; Dr. José Manuel Alvarez Mancilla; Dr. Paulin 
Edwin Potter; Dr. José Félix Palma, representante de la OEA en 
México; Lic. Raúl Salinas Lozano, presidente del INAP; Dr. Colin 
Curds, curador de museo de Historia Natural de Londres, Ingla-
terra. Se recibió en la Unidad Deportiva la "Caravana de mujeres 
en favor de la paz". 

SECRETARIA GENERAL 

Es una instancia inmediata a la rectoría que cumple sus ta-
reas con la responsabilidad que le confiere al Estatuto Orgánico de 
esta universidad. Dentro de las actividades que realiza están las de: 
coordinar las acciones relevantes, planes y programas que ejecutan 
las diferentes entidades para lograr los objetivos de la institución, 
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así mismo analiza los planteamientos que los universitarios ponen a 
su consideración, presentándolos a su vez al rector para su decisión. 

En base al artículo 38 del Estatuto Orgánico de nuestra uni-
versidad, la Secretaría General asumió la función de rectoría du-
rante la ausencia del Sr. Rector que comprendió el período del 15 
de septiembre al 15 de noviembre de 1989. 
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Estadísticas Universitarias 

La comunidad universitaria, registra para este período que se 
informa una población de 28,992 personas distribuidas de la si-
guiente manera: 

ALUMNOS EN LAS ESCUELAS Y FACULTADES 
DE LA U.A.S.L.P 

1989-1990 



Carrera de Biblioteconomia 
Ciencias de la comunicación 

Sub-total 

Escuela Preparatoria No. 1 
Escuela Preparatoria No. 2 
Escuela Preparatoria de Matehuala 

Sub-total 

Gran Total 

2530 2286 4816 

11763 10418 22181 

ALUMNOS DEL NIVEL POSGRADO EN LA UNIVERSIDAD 
A U T O N O M A DE SAN LUIS POTOSI 

PERIODO 1989-1990 

ESPECIALIDADES HOMBRES MUJERES TOTAL 

ESCUELA DE ENFERMERIA 
Esp. en Docencia en Enfermería 

ESCUELA DE ESTOMATOLOGIA 
Esp. en Cirugía Maxilofacial 

FACULTAD DE INGENIERIA 
Esp. en Geología Económica 
Esp. en Ingeniería Urbana 
Esp. en Riego y Drenaje 

FACULTAD DE MEDICINA 
Esp. en Anatomía Patológica 
Esp. en Anestesiología 
Esp. en Cirugía 
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ALUMNOS EN LAS MAESTRIAS Y DOCTORADOS DE LA 
UNIVERSIDAD A U T O N O M A DE SAN LUIS POTOSI 

1989-1990 
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FACULTAD DE DERECHO 
Maestría en Derecho e Investiga-
ción 46 37 83 

FACULTAD DE INGENIERIA 
Maestría en Ingeniería Hidraúlica 

FACULTAD DE MEDICINA 
Maestría en Fisiología y 
Farmacología 

T O T A L DE MAESTRIAS 

DOCTORADOS 

FACULTAD DE CIENCIAS 
Doctorado en Ciencias 

FACULTAD DE DERECHO 
Doctorado en Derecho e Investiga-
ción 

FACULTAD DE MEDICINA 
Doctorado en Fisiología 

T O T A L D O C T O R A D O 

T O T A L POSGRADO 
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ALUMNOS EN EL C E N T R O DE IDIOMAS 

PERIODO 1989-1990 

T O T A L 2040 

PERSONAL DOCENTE, A D M I N I S T R A T I V O Y DE SERVICIO 
DE LA UNIVERSIDAD A U T O N O M A DE SAN LUIS POTOSI 

PERIODO 1989-1990 

PERSONAL DOCENTE 

PERSONAL ADMINISTRATIVO Y DE SERVICIO 





HONORABLES CONSEJEROS: 

La Universidad es una institución que se hace constantemente 
y se conserva sólo por la cultura y el trabajo. No basta vivir en ella 
sino para ella. No serán estos históricos y venerables recintos el ma-
yor valor de la Universidad: son su divisa. 

Hoy afirmamos que lo mejor de la Universidad es la presencia 
renovada de la juventud en su proceso de formación; es su presen-
cia esperanzadora y ávida ante el saber humano; es la sólida ac-
tuación de los catedráticos que proyectan la verdad de la ciencia a 
una fresca y entusiasta generación de jóvenes que atenderán el 
reclamo de una sociedad que aspira a ser servida por los universita-
rios. 

Hemos sido respetuosos de la vida política estudiantil, de los 
derechos que tienen, la libertad de expresión, de unión, de aso-
ciación, de elegir a sus representantes a los puestos de dirigencia es-
tudiantil universitaria y seguiremos siendo respetuosos en tanto este 
derecho quede dentro del marco de nuestro estatuto y no afecte la 
vida académica de la universidad, hemos sido intolerantes cuando 
esta acción desborda el marco del derecho universitario y es mane-
jada con intereses partidistas o de beneficio personal, afectando el 
desarrollo de la universidad, o de alguna de sus partes, así como 
deteriorando la imagen de la institución ante la sociedad, de esta 
afirmación da fe esta honorable audiencia. 

Se ha mantenido una relación respetuosa y cordial con los sin-
dicatos académicos y administrativos; se revisó el tabulador de sala-
rios y se dio todo el apoyo que está de parte nuestra para lograr la 
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más alta contratación. Se logró en forma conjunta adelantar la 
fecha de revisión contractual. Se llevó a efecto la elección de los 
nuevos representantes del Sindicato de Personal Académico, 
fuimos totalmente respetuosos de dicha elección, nos congratula-
mos de la forma en que se llevó a cabo, dando una muestra positiva 
a nivel nacional del comportamiento de nuestro personal académi-
co en un evento de esta naturaleza. Haremos causa común en la 
promoción del bienestar social y económico de quienes se entregan 
al trabajo en favor de la universidad. 

A este respecto me es grato comunicar a ustedes que a partir 
de esta fecha, hasta un 30% de los Maestros de Tiempo Completo 
de nuestra Universidad tendrán opción de recibir una "BECA AL 
DESEMPEÑO ACADEMICO". Estableciéndose cuatro categorías, 
a las que corresponderán montos equivalentes a 1, 11/2, 2 y sa-
larios mínimos, conforme al Reglamento que oportunamente se les 
dará a conocer. 

Es mi convicción que mejores condiciones del personal acadé-
mico traerán un mejor desarrollo para nuestra institución; mejores 
condiciones para el personal administrativo les permitirá trabajar 
con un mejor cumplimiento de sus funciones. 

Al terminar hoy un período de labores reafirmo que todo lo 
hecho y lo que ha de hacerse tiene el propósito de cumplir con los 
grandes fines de la institución; conservar lo mejor de sus tradi-
ciones y lograr la consolidación de un diseño moderno de Universi-
dad. 

Con la razón y la decisión en la mano, seguiremos en esta 
difícil y desafiante responsabilidad que nos han encomendado los 
universitarios para que el ejercicio de la autoridad no sea la volun-
tad del dominio sino el dominio de la voluntad. 

Por su audiencia, muchas gracias. 
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